



(住所) 港区虎ノ門3-6-9 (電話) 03-5422-1548
(HPアドレス) <http://tsubasa.minato-tky.ed.jp/>



4月からの新生活に向けて

早いもので、今年度も最終月となりました。3月に入り、半袖で過ごすことができるような日があったと思ったら、翌日には雪が降る、まさに三寒四温の日々です。とても寒い日もありますが、確実に春を迎えるための準備が進んでいることが分かります。

2月は、高校入試シーズンであり、中学校3年生は自分の進路を切り拓くべく、勉強、作文、面接練習に励んでいました。当然、結果は様々ですが、「今までを振り返り、自分の将来の事を考え、夢の実現に向けて努力する」という過程が成長の源です。つばさ教室に来るまでは、家から出ることも少なかった訳ですから、つばさ教室に通室出来ただけでも大きな進歩です。そんな子どもたちが、自分の力で目の前の扉を開けようと努力するまで成長したのです。大きな成長ですよ。

かねてからつくづく感じていることは、「教育の目的は『自己実現能力の育成』である」ということです。周りの大人が、強引に道を作ってその道の上に乗せたとしても、その子が自分で進んでいこうとしなければ前へ進むことはできない。成長はないということです。

つばさ教室の門をたたいた児童・生徒は、周りの大人の支援を得て門をたたいたのですが、その後の通室については、学校への復帰や社会的な自立を目標として、「自分の意志」で通っているわけですから成長するに決まっています。通室当初はオドオドしていて人の目を見て話すことができなかった生徒が、立派に面接試験を受けてきたのです。すごい成長です。結果は、様々ですが、この入学試験を経験したことをこれからの人生の糧として、自信をもって進んでください。

<3月は年度の切れ目であることから、つばさ教室への通室は次のようになっています>

つばさ教室に通室している児童・生徒たちは進学や進級をきっかけに登校できるようになるケースが多く、環境の変わり目が今までの自分を変えるチャンスとなっています。そこで、つばさ教室では、4月から新たに始まる学校生活に向けての登校チャレンジの準備期間とするため、3月末で全員退室となります。なお、小学校6年生・中学校3年生については、区立小中学校の卒業式までとしますので、原則として、最終登室日は次の通りとなります。

【最終登室日】

中学校3年生：3月19日（水） 小学校6年生：3月24日（月）

上記以外の児童・生徒：3月31日（月）

※卒業式の日は、できれば学校へ行って校長先生から直接卒業証書を受け取って欲しいと考えております。つばさ教室の最終登校日が卒業式の日だからといって、卒業式の日につばさ教室に来なくてはならないということはありません。

※卒業式の後には絶対につばさ教室に来てはならないということではなく、新年度へ向けての準備に不安があるため、つばさ教室に相談したいというのは、もちろんかまいません。

校外学習に行ってきました

2月4日（火）は校外学習で「グリコピアCHIBA」と「キッコーマンもの知りしょうゆ館」に行ってきました。当日は、良い天気にも恵まれ、楽しいひと時を過ごすことができました。

この、校外学習には、様々な体験を通して「社会性を育む」とことと「集団生活に必要なスキルを身に付ける」という目標がありました。プライベートでの旅行とは異なり、学校で行う校外学習では集団の中でどうすべきかということが問われます。学校での経験が少ない子どもたちにとっては、身に付けるべき大切なスキルです。当日は、グループでのアイスクリーム作り等を通して楽しく協力することができました。

昼食は、近くに適切な施設がなかったため、学校としては珍しい「外食」にチャレンジしました。初めて自分で注文してうどんを食べる子もいたので、練習して当日を迎えました。当日は、スムーズに注文でき、美味しくうどんをいただくことができました。これも社会性を身に付けるトレーニングのひとつです。

みんなルールを守って、お互いのことを気遣いながら集団行動することができた校外学習となりました。この経験を今後に生かしてください。



<児童・生徒の感想文を紹介します>

グリコで作る過程を見ることができてよい体験となった。

丸亀製麺ではうどんを美味しく食べられた。

バスの中で友達と楽しく話した。

キッコーマンしょうゆ工場でしょうゆの作り方や材料を見ることができ、将来のためになった。

普段食べているものがどうやって作られていたのか知ることができて楽しかったです。

つばさ教室でのバス遠足が、中学に上がってから初めてのバス遠足だったので、心配でおなかが痛くなったりしたけど、いざ始まると案外平気で、グリコの工場ではアイスを作るまでの工程を知ることができ、手作りのアイスを作るときは本当に楽しかった。抹茶をかけすぎてお世話けど・・・

お昼を食べるときに、明太窯玉と一緒に食べようと思っていた天ぷらが無くて少しびっくりしたけど、代わりに取ったイカ天が思っていた以上においしくてこれはこれでよかったのかなと思った。

キッコーマン工場では、しょうゆができるまでの変化として、香りがかぐことができるボックスがあったけれど、鼻に何か詰まっているのか全く分かりませんでした。キッコーマンの方からもらった生しょうゆを何に使おうかと迷っています。

グリコではパピコを食べたり、お友達と一緒にアイスを作ったりしました。お昼では明太子が辛くて、でもとってもおいしかったり、キッコーマンではあちらこちらでしょうゆの香りが鼻が

詰まっていたはずなのに香りを感じることが出来たり、微生物のすごさを知ったりと有意義な一日を過ごすことが出来たと思っています。

バスにはやっぱり酔ってしまって、最後までいられなかったのが残念です。また、機会があったら参加したいと思います。

グリコピアでは普段できない体験や知らなかった知識をたくさん知ることが出来てとても楽しかった。キッコーマンでも、いつも身近にあるしょうゆの製造工程を詳しく知ることが出来てほかの調味料はどのように作られているのかということも少し知りたくなった。工場見学は、小学校の頃の校外学習以来だったが、その頃より楽しめた気がする。いい体験ができてよかった。

学校での校外学習には参加しなかったため、その代わりとなるような行事に参加することが出来てよかった。家から離れている場所に長時間家族以外の人と行くのは久しぶりで、途中で体調を崩してしまわないか少し心配していたけど何事もなく帰ってこられたのは自信になった。

グリコピアCHIBAでは、アイスクリームの製造について学び、グリコの歴史は知らなかったなので、元々がキャラメルを作っていたことは初めて知った。また、演出や見学ルートが作りこまれていて、楽しく学ぶことが出来た。アイスクリーム手作り体験も美味しく作ることが出来てよかった。

キッコーマン物知りしょうゆ館では、しょうゆについて詳しく知ることが出来た。その中でもしょうゆが大豆と塩だけでなく、小麦も使っていることやキッコーマンが江戸時代からしょうゆを作っていたことに驚いた。

自分からは行かないであろう工場に行く機会を設けてもらえて、とても良い経験になった。また、家族と外食することがあっても同級生や下級生と店で外食することは、今までにもあまりないことだったので、とても新鮮だった。

グリコピアではパピコやセブンティーンアイスを作る過程が見られたり、 -10°C を体験できたりして楽しかったです。アイスの作り方や歴史も今回の体験で初めて知ることが多く、とても貴重な経験になったと思います。アイスクリームの手作り体験では固まった部分をはがすところが力が必要で難しかったです、グループのみんなと協力して作ることが出来ました。味もとても美味しかったです。

キッコーマンではおいを比べたり、世界各国のしょうゆを見ることが出来たりして、初めてがいっぱいでした。しょうゆを絞った後も再利用して、とてもエコな調味料だということが分かりました。

つばさのみんなと一緒に校外学習に行くことが出来てとても嬉しかったです。先生方もお忙しい中、ありがとうございました。

グリコの工場でパピコを作っているところやセブンティーンアイスを作っているところを見ることが出来て、すごいなって思いました。キッコーマンでは、しょうゆを作っているところを見て「しょうゆって作るのがすごく時間がかかるんだな」と思いました。すごく楽しかったです。

とても楽しかったです。アイスクリームを作りましたが、それがすごくおいしかったです。つばさでの最後の（3年になる前の）思い出です。まさに、春宵一刻値千金です。ありがとうございました。

いつもは行けないグリコとキッコーマンの工場見学に行くことが出来て楽しかったです。グリコピアでは、よく食べる17アイスを作っているところを見たり、-10℃を体験したりすることができておもしろかったです。アイスクリーム手作り体験も楽しかったです。キッコーマンではしょうゆを作る様子を見ることができて楽しかったです。



校外学習へ出発！！



いい天気です！！



いざ、グリコピアへ！！



ハイ チーズ！！



アイスクリーム作り！！



どれにしようかな??

キッコーマンもの知りしょうゆ館は撮影NGだったので、写真が取れませんでした。

----- 3月の予定 -----

外国語活動 11:00~12:00	3月 5日(水)、12日(水)、19日(水) ※3月19日(水)が今年度最終の外国語活動日となります
体育活動 14:00~15:00	3月 4日(火)、 6日(木)、11日(火) ※3月11日(火)が今年度最終の体育活動日となります
調理実習 9:40~12:00	3月13日(木) ガバオ風ライス、パリパリサラダ、デザートを作ります ※参加予定で、当日欠席の場合は9時までにつばさ教室に連絡してください
送る会 13:00~15:00	3月13日(木) 卒業生へのプレゼントやゲームなどを行います

※3月19日(水)は施設改装作業のため、児童・生徒の最終降室時刻は15時となります。